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ESTATAL

Redacción
Poder & Crítica
Cozumel, Quintana Roo.- 

A pegada a los princi-
pios de trabajo de los 
gobiernos de la cuarta 

transformación, la presiden-
ta municipal, Juanita Alonso 
Marrufo continúa generando 
obras para impulsar el desa-
rrollo de Cozumel a través de 
infraestructura como es el 
caso de la segunda etapa del 
proyecto integral en el lado 
oriental de la isla con la cons-
trucción del campamento tor-
tuguero, así como la rehabilita-
ción de los campos deportivos 
de béisbol y futbol en la Uni-
dad Bicentenario, los cuales 
visitó este día para supervisar 
los avances que ya tienen para 
su próxima inauguración.

En el marco de este reco-
rrido de supervisión, prime-
ramente, en el campamento 
tortuguero que se efectúa con 
recursos del Saneamiento am-
biental, la presidenta munici-
pal, Juanita Alonso Marrufo, 
refirió que esta obra ya era ne-
cesaria, toda vez que las accio-
nes de protección a la tortuga 
marina se vienen desarrollan-
do desde los años 80, sin que 
existiera un lugar asignado; 
esta obra que brindará un es-
pacio importante para todas 
las personas que acudan a rea-
lizar estas actividades.

La entidad recibe a más de 4 mil atletas y entrenadores, que estarán en 
competencia por las medallas, siendo toda una fiesta deportiva

JUANITA ALONSO MARRUFO

Supervisa avance de 
obras en Cozumel

Cozumel 
brinda mayor 
seguridad a 
turista
Redacción
Poder & Crítica
Cozumel, Quintana Roo.- 

Desde que la presidenta munici-
pal, Juanita Alonso Marrufo, puso 
en funcionamiento el Centro de 
Atención de Emergencias (CAE), 
ubicado frente a la playa Mezca-
litos, apoya a personas locales y 
visitantes que se acercan a solicitar 
ayuda al personal especializado de 
esa unidad creada con recursos del 
Fondo de saneamiento ambiental 
en el lado oriental de la isla.

Mauricio Hernández García, 
coordinador del área de capaci-
tación de la dirección de Protec-
ción Civil, Bomberos y Guardavi-
das de Cozumel, explicó que este 
CAE da la oportunidad de dar un 
tiempo de respuesta más corto a 
las situaciones de emergencias, 
lo cual es una de las prioridades 
de la presidenta municipal, Jua-
nita Alonso quien siempre se ha 
preocupado por la seguridad de 
nuestros turistas nacionales y 
extranjeros, así como también 
de las familias isleñas.

Resaltó que la carretera costera, 
principalmente la oriental, es un 
punto donde constantemente se 
suscitan accidentes de diferentes 
formas, por la concentración de 
personas que se da frecuentemen-
te los fines de semana, aunque 
también los hay de lunes a vier-
nes, y donde la señal de los apara-
tos telefónicos no es tan adecuada 
como para pedir ayuda.

“Tenemos equipo de radio-
comunicación que nos permite 
comunicarnos con el Centro de 
emergencias C5, así como con 
la estación de bomberos, para 
que mientras el personal en 
guardia de este centro costero 
está atendiendo a las personas 
lesionadas, las ambulancias, 
patrullas y unidades de bom-
beros en caso de ser necesarios, 
ya se encuentren en camino al 
lugar indicado” explicó.

“Estamos cumpliendo con 
todas las normas ambienta-
les que la manifestación de 
impacto ambiental solicita, 
cuidando todo el entorno y 
respetando todos los elemen-
tos naturales. Este espacio 
contará con una bodega, áreas 
de concentración del personal 
de Ecología y grupos volun-
tarios, estacionamiento y el 
corral tortuguero, obra que se 
encuentra a un costado de la 
Unidad de emergencias que 
corresponde la primera etapa, 
y de un módulo que servirá 
para brindar información a los 
visitantes” dijo.

Acompañada por el direc-
tor de Obras Públicas, Carlos 

Daniel Pomol Gómez, la mu-
nícipe acudió a la unidad de-
portiva Bicentenario, en la que 
supervisó el avance de la obra 
de rehabilitación del campo 
de béisbol, Froylán López, una 
petición añeja por los amantes 
de este deporte, donde el per-
sonal lleva a cabo el revoque 
y resanado de mampostería, 
aplicación de pintura, cambio 
de la red de protección, poda-
do de césped y trabajos de he-
rrería, así como la colocación 
de la malla sombra, obras que 
han atraído el interés de pro-
motores deportivos como el 
caso del socio de iluminación 
de la Liga Mexicana de Béis-
bol, Rodolfo Martínez Galván, 

quien al estar acompañado 
por el gerente de CAPA, Ma-
nuel Gurigutia Barrientos, 
hizo algunas propuestas para 
impulsar el desarrollo de este 
recinto en la isla.

Por último, visitó las obras 
que se desarrollan con recur-
sos del Ayuntamiento en la 
misma unidad deportiva, don-
de se efectúa la rehabilitación 
de las tres canchas de futbol, 
soccer, futbolito y futbol rápi-
do, con el cambio total del cés-
ped artificial, cambio de redes 
de protección, aplicación de 
pintura, entre otros trabajos 
con los que se busca seguir 
impulsando estas disciplinas 
deportivas en la isla.
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Durante esta acti-
vidad destacó que 
la política turística 

se basa en cinco 
ejes, incluyendo 
la promoción, el 

ordenamiento, la 
diversificación, la 
sostenibilidad y la 

seguridad.

Buscamos 
que el creci-
miento sea 
de manera 
respon-

sable y equitativa, 
con una distribución 
adecuada de los be-
neficios, con justicia 
social. 
MARA LEZAMA
GOBERNADORA DE QUINTANA ROO

Redacción
Poder & Crítica
CDMX.- 

L a gobernadora Mara Le-
zama Espinosa destacó 
la promoción, el ordena-

miento con crecimiento soste-
nible y sustentable, la diversifi-
cación y la seguridad como ejes 
fundamentales para que Quin-
tana Roo se mantenga como el 
gigante turístico ante los ojos 
del mundo, con crecimiento 
sostenido, para que este éxi-
to se traduzca en prosperidad 
compartida y se refleje también 
en mejorar la calidad de vida de 
las y los trabajadores.

Al participar en el Congreso 
Nacional de Turismo 2023, orga-
nizado por el Consejo Nacional 
Empresarial Turístico (CNET), 
con una entrevista realizada por 
el director del Centro de Investi-
gación y Competitividad Turís-
tica Anáhuac Francisco Madrid 
Flores, dirigida a los congresistas, 
Mara Lezama compartió los lo-
gros alcanzados a partir del Nue-
vo Acuerdo por el Bienestar y 
Desarrollo de Quintana Roo que 
impulsa desde el primer día de 
su administración.

Durante esta actividad des-
tacó que la política turística se 
basa en cinco ejes, incluyendo 
la promoción, el ordenamiento, 
la diversificación, la sostenibili-
dad y la seguridad.

“Buscamos que el crecimien-
to sea de manera responsable y 
equitativa, con una distribución 
adecuada de los beneficios, con 
justicia social. El objetivo es 
potenciar la competitividad y 
sustentabilidad de los destinos 
para pasar del éxito a la prospe-
ridad compartida” explicó du-
rante la entrevista.

Mara Lezama reiteró que 
Quintana Roo es el principal 
destino turístico de México, el 
Caribe y de América Latina que 
durante el primer año de este 
gobierno humanista y progre-
sista se logró un hito histórico al 
recibir 27.5 millones de visitan-
tes, 21 millones de ellos fueron 

La gobernadora de Quintana Roo expone logros y resultados del último año y 
plantea las perspectivas de la actividad para el futuro

EN CONGRESO NACIONAL DE TURISMO 

Promueve Mara la 
política turística 

turistas, con una derrama de 
más de 19 millones de dólares.

Dijo que a partir de diciem-
bre seremos el único estado 
de la República Mexicana con 
4 aeropuertos internacionales 
y adelantó que si el 2022 cerró 
con 31 millones de pasajeros, 
sin duda alguna se registrarán 
más este 2023.

Asimismo, durante la entre-
vista la gobernadora de Quintana 
Roo destacó que el instrumento 
rector de la actividad turística es 
el Plan Maestro de Turismo Sus-
tentable, que establece las líneas 
a seguir para continuar con el 
crecimiento de la actividad, con 
base en un Nuevo Modelo de De-
sarrollo Turístico con seis pilares 

fundamentales.
Mara Lezama compartió lo-

gros y experiencias, como la 
creación del Fideicomiso de 
Promoción Turística en donde 
los sectores público, privado 
y social participan de manera 
equitativa en la toma de deci-
siones sobre el uso de los re-
cursos recaudados a través del 

impuesto al hospedaje.
Los avances que se tienen en 

materia de seguridad a través 
del Nuevo Modelo de Seguri-
dad Ciudadana y la Estrategia 
Integral para la Construcción de 
Paz; la suma de Quintana Roo 
al Código Internacional para la 
Protección de los Turistas; los 
trabajos para la instalación de 
la Mesa de Seguridad Turística; 
la resolución del tema de Uber 
mediante una mesa de diálogo 
y la firma de un convenio para 
establecer un botón de auxilio.

Por otra parte, dio a conocer 
las obras y acciones comple-
mentarias a la inversión histó-
rica del gobierno federal que, 
sin duda, hará justicia social y 
llevará prosperidad compartida 
a las comunidades del centro y 
sur del estado con el Tren Maya 
y el Nuevo Aeropuerto Interna-
cional de Tulum.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN LA PORTADA

“La transformación está llegando a todo el país y a 
Quintana Roo, y Puerto Morelos no será la excepción”, 
afirmó la regidora

Redacción
Poder & Crítica
Pto. Morelos, Q. Roo.- 

L a realidad política y so-
cioeconómica de Quin-
tana Roo es dinámica, 

propia de un estado en perma-
nente transformación. En este 
contexto, se inscriben las en-
trevistas que este portal infor-
mativo viene realizando a des-
tacados políticos y luchadores 
sociales. Uno do de ellos, es Ma-
ría Fernanda Alvear Palacios, in-
tegrante del Ayuntamiento de 
Puerto Morelos, quien ha esta-
do muy proactiva en su trabajo 
como Regidora.

Regidora María Fernan-
da Alvear Palacios, desde 
su trinchera, como lo es el 
Ayuntamiento de Puerto 
Morelos, ¿cuál considera 
que es la ruta a seguir para 
atender las demandas ciu-
dadanas?
Muchas  gracias por esta oportu-
nidad. Primeramente, debemos 
tener claro que al Ayuntamien-
to le corresponde la representa-
ción política y legal del Munici-
pio, así como la administración 
de los asuntos municipales y 
el cuidado de los intereses de 
la comunidad dentro de su cir-
cunscripción territorial. Se trata 
de un órgano colegiado con una 
alta responsabilidad social.

De ahí que es un alto honor 
formar parte del Honorable 
Ayuntamiento de Puerto More-
los, y día con día trabajar en favor 
de los intereses de los habitantes 
de nuestro hermoso municipio.

En este contexto, debemos 
entender que nuestra goberna-
dora Mara Lezama, ha impuesta 
una nueva forma de hacer las co-
sas: está impulsando un proyec-
to de transformación de Quinta-
na Roo, en favor de los sectores 
más desprotegidos, que hoy es-
tán siendo beneficiados con los 
programas del Bienestar y por 
acciones de gobierno. 

Ello en concordancia con las 
obras y acciones federales, im-
pulsadas por nuestro presiden-
te de la República, Andrés Ma-
nuel López Obrador, que tienen 
un significado histórico, como 
lo es el Tren Maya, la pensión 
universal para los adultos ma-

MARÍA FERNANDA ALVEAR PALACIOS:

Presidenciable, encabeza las 
encuestas en Puerto Morelos

Debemos entender que nuestra gobernadora Mara Leza-
ma, ha impuesta una nueva forma de hacer las cosas: está 
impulsando un proyecto de transformación de Quintana 
Roo, en favor de los sectores más desprotegidos, que hoy 

están siendo beneficiados con los programas del Bienestar y por 
acciones de gobierno”
MARÍA FERNANDA ALVEAR PALACIOS

yores, sembrando vida, entre 
otros, que están transformando 
la forma de hacer las cosas, en 
beneficio de la población. 

Así, la transformación está 
llegando a todo el país y a Quin-
tana Roo, y Puerto Morelos no 
será la excepción.

Debo reiterar que este traba-
jo de transformación, está rom-
piendo diques y formas caducas 
que se habían anquilosado. Hay 
inercias, y contra ellas hay que 
luchar. En esta transformación 
no tiene cabida la corrupción y 
la opacidad en el ejercicio de la 
función pública.

En esta nueva forma de hacer 
las cosas y de entender la políti-
ca, el camino trazado por nues-
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La transfor-
mación se 
logra con 
un trabajo 

coordinado, eficiente 
y con cero corrup-
ción”
MARÍA FERNANDA 
ALVEAR PALACIOS

tra gobernadora Mara Lezama 
es claro: se deben optimizar los 
recursos de operación, eliminar 
gastos superfluos y hacer a un 
lado burocratismos, para privi-
legiar y redoblar la atención a 
las personas que viven en situa-
ción de pobreza extrema. 

¿Qué propone usted para se-
guir avanzando en la acción 
de gobierno a nivel munici-
pal?
La transformación se logra con 
un trabajo coordinado, eficien-
te y con cero corrupción.

Es la ruta establecida por 
nuestra gobernadora Mara Le-
zama, y hacía allá nos debemos 
conducir: con honradez, con-

vicción y redoblando esfuerzos. 
Es esencial sumarnos a la alian-

za estratégica que está fomentan-
do nuestra gobernadora Mara Le-
zama, ello a través de programas y 
acciones específicas.

Un aspecto fundamental es 
que los recursos se deben des-
tinar a  programas de desarrollo 
regional y social. Nuestra meta 
debe ser incrementar los fondos 
que se canalizan a obra social y 
programas en beneficio de los 
sectores más vulnerables. 

Es necesario establecer es-
trategias para que el pueblo se 
beneficie de los recursos que 
provienen del sector turístico, 
fomentando programas de tu-
rismo sustentable como el pro-

yecto de la ruta de los cenotes.
Además, los nuevos pro-

yectos impulsados por nues-
tro Presidente Andrés Manuel 
López Obrador como el Tren 
Maya, deben ser utilizados para 
impulsar una estrategia que de-
tone el crecimiento económico 
de Puerto Morelos.

Se habla mucho de la trans-
parencia y de rendición de 
cuentas, ¿por qué son tan 
importantes estos temas? 
La transparencia y la rendición 
de cuentas de todas las instancias 
de gobierno es imprescindible. 
Implican dar a conocer oportuna 
y claramente dónde y cómo se 
están ejerciendo los recursos pú-

blicos, que es dinero del pueblo, 
al que nos debemos, y con el que 
hemos hecho el compromiso de 
erradicar la opacidad, que propi-
cia corrupción. 

De ahí, que mis participacio-
nes en el Cabildo se encaminan 
en conocer aspectos específi-
cos sobre la marcha de las se-
cretarías, direcciones generales 
y direcciones que integran la 
Administración Pública Muni-
cipal, que deben de contar con 
programas anuales de trabajo, 
manuales de organización y 
de procedimientos, con el pro-
pósito de erradicar la improvi-
sación, eficientar sus labores y 
evitar duplicidad de funciones.

Nuestras autoridades muni-

cipales deben estar cerca de la 
gente, de los pobladores, de los 
vecinos de las colonias, que pa-
decen problemas concretos. De 
ahí, que he insistido en que los 
funcionarios públicos no sean 
de escritorio, sino que, conjun-
tamente con los integrantes del 
Cabildo, salgamos a las calles, 
avenidas, y de primera mano 
veamos los problemas más 
sentidos de Puerto Morelos, al 
que nos debemos de tiempo 
completo. Por mi parte, estoy 
llevando a cabo esta labor.

De ahí, que el tema de la ges-
toría es de vital importancia: por 
ello, estoy recorriendo las colo-
nias, las calles y avenidas, para 
estar en contacto directo con la 
ciudadanía portomorelense para 
conocer directamente y de voz 
propia sus demandas más senti-
das, para gestionar sus peticiones 
ante las instancias respectivas.

Otro aspecto fundamental es 
fortalecer las acciones y activida-
des que transversalmente se de-
ben llevar a cabo en temas relevan-
tes como el respeto a los derechos 
humanos. Es esencial sumarnos 
a la cruzada que viene llevando 
nuestra gobernadora Mara Leza-
ma en favor de las mujeres. 

Mis redes sociales están a la 
orden para recibir cualquier pe-
tición, demanda o requerimien-
to social para su debida gestión, 
con base en el marco jurídico y 
ámbitos de competencia, que 
están claramente establecidos 
en la normatividad aplicable. 

Las puertas de mi oficina de la 
Quinta Regiduría de Puerto Mo-
relos están abiertas a la ciudanía. 

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN LA CONTRA

Fundadora de MORENA Quintana Roo. Empezó en MORENAJE, el grupo de 
juventudes organizadas por causas comunes que caminó sin descanso durante 
largas jornadas para difundir los ejes rectores del que ahora es el Partido 
Político más ganador en México y que representa al movimiento social activo 
más relevante en Latinoamérica

ANAHÍ GONZÁLEZ: 

Cumple a su Pueblo con 
la Cuarta Transformación 

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.- 

La diputada federal quinta-
narroense nació en Can-
cún en 1992 en el seno 

de una familia avecindada en 
dicha ciudad y muy conocida 
por sus valores. Es la segunda 
hija de un matrimonio pionero 
en el estado. Su madre es ama 
de casa y, su padre, un respeta-
do docente.

Desde pequeña aprecia la 
riqueza de la flora y fauna del 
lugar donde creció y adquirió 
la sensibilidad con el entorno 
natural que prevalece en esta 
región del país, pasión que años 
más tarde la llevaría a encabe-
zar diversos proyectos y comi-
siones de medio ambiente. 

Estudió en la Universidad La 
Salle de Cancún donde obtuvo 
la licenciatura en Psicología, 
cuenta además con un Diplo-
mado en Humanidades y cola-
boró con el Instituto Politécnico 
Nacional. 

Antes de formar parte del 
servicio público dedicó su ca-
rrera a brindar atención profe-
sional en dos diferentes centros 
de atención psicológica. 

BRILLANTE 
CARRERA POLÍTICA
Anahí González es fundadora 
de MORENA Quintana Roo. Em-
pezó en MORENAJE, el grupo 
de juventudes organizadas por 
causas comunes que caminó 
sin descanso durante largas jor-
nadas para difundir los ejes rec-
tores del que ahora es el Partido 
Político más ganador en México 
y que representa al movimiento 
social activo más relevante en 
Latinoamérica. 

Em MORENA ha desempe-
ñado diversas funciones, desde 
repartir el Periódico Regenera-
ción, hasta ser dirigente esta-
tal. Fue también Regidora de 
Turismo y Ecología en Benito 
Juárez durante la administra-

Por otra parte, el Tren Maya, el próximo Aeropuerto de Tulum, 
el puente Nichupté, el acceso a la ciudad de Cancún y otras 
obras de inversión han sido un hito para la economía, gene-
rando empleos, atrayendo inversiones y más visitantes”
ANAHÍ GONZÁLEZ
DIPUTADA FEDERAL

ción 2018-2021 cuando era 
Presidenta Municipal la ahora 
gobernadora Mara Lezama, de 
la que después fue Coordina-
dora Política de su campaña a la 
Gubernatura y posteriormente 
Coordinadora General de la En-
trega-Recepción.

Desde el 2011 participa acti-
vamente, justamente cuando 
comenzó el MORENAJE, don-
de se formaron los cuadros y 
las bases que más tarde confor-
maron el proyecto de MORENA 
y fueron clave en el triunfo de 
AMLO en el 2018, cuando ini-
ció el denominado Gran Pro-
yecto de Nación. 

En dicha elección Anahí Gon-
zález fue nombrada coordina-
dora del Distrito 03 de Quinta-
na Roo, donde logró resultados 
históricos para consolidar la 4T 
en México. Integró la planilla de 
Mara para convertirse en la Quin-
ta Regidora del Municipio de Be-
nito Juárez y fue presidenta de la 
Comisión de Turismo, Ecología 
y Ambiente, generando y parti-
cipando en diversos programas 
de conservación y turismo sus-
tentable. 

Desde la Cámara de Dipu-
tados ha impulsado leyes en 
materia de turismo, economía, 
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La goberna-
dora rompe 
paradigmas 
en cuanto a 

su trabajo incansable 
en todo el estado, 
cuando otros gobier-
nos usaban Cancún 
como su casa de 
descanso y Chetumal 
como su salón de 
fiestas para informes 
vacíos.
ANAHÍ GONZÁLEZ
DIPUTADA FEDERAL

bienestar, salud y apoyo a las 
mujeres que recibieron el reco-
nocimiento de organizaciones 
y sociedad civil a lo largo de 
todo el país. Integra las Comi-
siones de Turismo, Igualdad y 
Bienestar en esta 65 Legislatura 
Federal, denominada de la Pari-
dad, la Inclusión y Diversidad.

En el 2022 fue nombrada 
coordinadora de #EsClaudia 
en Quintana Roo, desde donde 
materializa nuevamente los es-
fuerzos de Quintana Roo para 
construir el segundo piso de la 
Transformación. 

¿Anahí cómo visualizas 
el escenario político de 
cara al 2024? 
En términos electorales debo ser 
respetuosa de la ley y los tiem-
pos; sin embargo, puedo hablar 
de la situación que se vive y se 
siente en las calles de Quintana 
Roo, donde después de muchos 
años de rezago, con pésimos go-
biernos que se llevaron casi todo 
y no invirtieron en casi nada, por 
fin la gente está recibiendo las 
oportunidades que merece gra-
cias a una serie de factores impul-
sados por la 4T. 

Las políticas públicas que 
legislamos en la Cámara de Di-

putados y el compromiso del 
Presidente hacia la industria tu-
rística, han potenciado las inver-
siones en los diferentes destinos 
del estado, lo cual han llevado a 
consolidarnos como el número 
uno indiscutible. Y son hechos 
tangibles: en materia de leyes 
propuse y fue aprobada la de di-
versificación turística que va por 
más destinos donde se necesitan 
y que atraen aún más segmentos 
de mercados internacionales. 

Por otra parte, el Tren Maya, 
el próximo Aeropuerto de Tu-
lum, el puente Nichupté, el 
acceso a la ciudad de Cancún 
y otras obras de inversión han 
sido un hito para la economía, 
generando empleos, atrayendo 
inversiones y más visitantes; 
por eso garantizan la genera-
ción de prosperidad comparti-
da para Quintana Roo. 

La gobernadora rompe para-
digmas en cuanto a su trabajo 
incansable en todo el estado, 
cuando otros gobiernos usa-
ban Cancún como su casa de 
descanso y Chetumal como su 
salón de fiestas para informes 
vacíos. Todo ello gracias al go-
bierno de la 4T, que ha demos-
trado más capacidad en un año 
que el total de otros sexenios, 

invirtiendo en obras y acaban-
do con las malas prácticas añe-
jas en el norte del estado. 

Por donde uno ande en el es-
tado hay obras públicas y priva-
das, avances, gente apostando 
por vivir e invertir en Quintana 
Roo, y esa seguridad la da un 
gobierno humanista y dinámi-
co como este. 

¿Cuáles crees que sean 
los retos que vienen? 
Es vital dar seguimiento a la apli-
cación de las leyes que promovi-
mos en el Congreso de la Unión 
para que no se queden solo allí 
y el ámbito legislativo comple-
mente la idea de nación que ma-
terializa nuestro presidente. 

En Quintana Roo, estoy se-
gura de que Morena actuará 
conforme a los valores que ca-
racterizan a la 4T y selecciona-
rá a los mejores representantes 
para integrar el poder legisla-
tivo y presidentes municipa-
les que acompañen a nuestra 
gobernadora, que sean inflexi-
bles en cuanto al combate a la 
corrupción y puedan seguir el 
ritmo. 

La transformación se logra 
entre todos. Creo que es impor-
tantísimo seguir contando con 

el estrecho vínculo que existe 
con la sociedad civil a través 
de todas las audiencias públi-
cas de los diferentes programas 
sociales e iniciativas, y también 
la manera en que se toma en 
cuenta a las ONG y las cámaras 
empresariales a través de sus 
representantes e integrantes. 
No podemos perder esa virtud 
que ha sido característica en 
esta nueva forma de gobernar. 

Con la inauguración de los 
nuevos proyectos de inversión 
vendrá una derrama económi-
ca muy alta y al mismo tiempo 
hay que considerar que el au-
mento de turistas que visitarán 
el estado crecerá exponencial-
mente, por ello debemos de ser 
muy cuidadosos para continuar 
creciendo de forma ordenada. 

Aunado a ello, debemos se-
guir luchando por consolidar la 
igualdad de género. En la Cáma-
ra he aportado con iniciativas 
y reformas puntuales. Quiero 
destacar algunas porque este es 
un reto nacional. Por ejemplo, 
legislé para garantizar el dere-
cho a la salud y al bienestar de 
las y los mexicanos, así como de 
quienes visitan nuestros desti-
nos turísticos nacionales.

Levanté la voz ante el au-

mento de ataques en los que 
se utilizan sustancias ácidas o 
similares, al proponer incluir 
en el Código Penal Federal estas 
aberrantes acciones como de-
lito grave, aumentando más la 
pena cuando la víctima sea una 
mujer, persona con discapaci-
dad o menor de edad.

Impulsé acciones para man-
datar a las entidades federativas 
a publicar un informe anual que 
manifieste las acciones y esfuer-
zos realizados por las dependen-
cias y entidades públicas estata-
les en materia de género.

Nos aprobaron la “sextor-
sión”, que sanciona en el Códi-
go Penal Federal las conductas 
de chantaje sexual, entre otras 
graves.

En síntesis, ser guardianes 
de la igualdad, defensores de 
nuestros recursos naturales y 
promotores de la paz. 

En lo turístico, nuestra prin-
cipal riqueza, poder ofrecer 
servicios de calidad a los visi-
tantes y también por supuesto 
no descuidar los servicios y la 
garantía para nosotros los quin-
tanarroenses de que podamos 
acceder a los mismos espacios 
públicos como playas, sende-
ros, pueblos mágicos, selva y 
sitios arqueológicos entre otros. 

¿Te ves en la boleta 
en el 2024? 
Para mí, siempre es un honor 
servir a mi Pueblo desde el 
partido que ayudé a fundar 
y en el proyecto que he per-
manecido desde que inicié en 
política hace más de 13 años. 
A él me debo y estaré donde el 
partido me llame, ya que como 
siempre pongo en claro: soy un 
instrumento de la Cuarta Trans-
formación. En el municipio o 
legislando, siempre sirviendo 
a mi pueblo, y estaré compro-
metida dando resultados rea-
les como hasta ahora, que soy 
la diputada federal del estado 
más productiva por iniciativas 
presentadas y aprobadas.
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